Fecha 09/10/2024 Audiencia 33.000 ACTUAL IDAD Sección: \$1.316.993 Tirada: 11.000 Frecuencia: DIARIO

Vpe pág: \$2.224.625 Difusión: 2.405 \$2.224.625 Ocupación: Vpe portada 59,2%



Pág: 2

## **Actualidad**



Vpe:



Solidarizamos con los dirigentes del cerro Polanco y los vecinos que fueron heridos. Nada justifica que alguien tenga un arma, la saque y dispare".

ISAAC ALTERMAN, presidente Unco Valparaíso, tras ataque a dirigentes vecinales

## Gremio de profesores lapida al SLEP: "Los colegios de Valparaíso se caen a pedazos"

EDUCACIÓN. El presidente del Colegio de Profesores, Mario Aguilar, lamentó que el traspaso de recintos al Servicio Local "no ha dado ninguna solución".

Gian Franco Giovines D. gian.giovines@mercuriovalpo.cl

iles de profesores y asistentes de la educación, de distintas latitudes del país, se congregaron ayer en las afueras del Congreso Nacional, lugar donde pusieron fin a una marcha que se extendió por tres días y que partió el pasado domingo, en la Región Metropolitana.

Luego de recorrer más de 120 kilómetros, los docentes, convocados por el Colegio de Profesores, concurrieron ayer hasta la sede legislativa, con el fin de solicitar demandas como el pago de la deuda histórica y mayor celeridad en la discusión de proyectos para fortale cer la seguridad en las aulas, en el marco de distintos casos de agresión y violencia perpetrados contra docentes en el país.

No obstante, otra de las grandes demandas del gremio es dar solución a la cuestionada gestión de los Servicios Locales de Educación Pública (SLEP), brazos del Mineduc que se han hecho gradualmente con la administración de aquellos establecimientos que previamente eran administrados por las corporaciones municipales.

"Los colegios en Valparaíso que hemos visitado hace algunos días, literalmente, se caen a pedazos, los baños son insalubres".

Mario Aguilar Presidente Colegio de Profesores

"El principal nudo tiene que ver con el presupuesto, porque el problema tiene que ver con la infraestructura, v para ello requerimos de más recursos".

> Violeta Serey Presidenta AFEV Valparaíso

## **CRISIS DE INFRAESTRUCTURA**

En este contexto, el presidente del Colegio de Profesores, Mario Aguilar, subrayó que la educación pública "está abandonada" y se mostró especialmente crítico con el SLEP de Valparaíso, institución que sólo en este año ha sido testigo de hechos como el desplome de una pared del Liceo Bicentenario de Valparaíso y la caída de dos estudiantes -que resultaron gravemente heridas- tras el colapso de una tarima del Liceo 1 de Niñas, también dependiente del Servicio Local de la Ciudad Puerto.

da por un SLEP, que es una administración desastrosa. Por eso están aquí profesores y profesoras, pero también están asistentes de la educación de Valparaíso, porque esta ha sido una pésima gestión", re marcó Aguilar.

"Los colegios en Valparaíso nos días, literalmente se caen a pedazos, literalmente los ba-No son exageraciones", enfatizó el timonel nacional del Colegio de Profesores.

Si bien Aguilar reconoce que los servicios dependientes del Mineduc recibieron los recintos "con muchos problemas", cree que su implementación "no ha dado ninguna solución" a las carencias de infraestructura, salud mental y casos de violencia escolar. Incluso, cree que parte de las problemáticas se han agudizado.

Colegio de Profesores, Francisco Rodríguez Arancibia, sostiene que si bien la crisis educa-

"Valparaíso es administra

que hemos visitado hace alguños son insalubres, no tienen el material mínimo para trabajar.

El presidente regional del



TRAS LA EXTENSA MARCHA, DOCENTES SE REUNIERON CON LOS PRESIDENTES DE LA CÁMARA Y DEL SENADO

días duró la marcha convocada por el gremio, que partió en Santiago y finalizó yer en Valparaíso.

cional "se expresa en diversos ámbitos, es una crisis sobre todo de infraestructura, que es muestra del abandono en el que está la educación pública".

"Nosotros no queríamos estar bajo el alero de los municipios, pero tampoco los servicios locales han sido capaces de resolver este tema", añadió.

## PRESUPUESTO INSUFICIENTE

Por su parte, Aguilar considera que el principal problema de

los SLEP "es el tipo de financiamiento. La subvención es un sistema que es muy periudicial para la educación pública. (...) Esa forma de financiamiento tiene que cambiar, pero también tiene que cambiar la gestión, porque no hay una articulación de un sistema nacional de educación pública. Siguen siendo parcelas, inconexas unas con otras", fundamentó.

En este punto coincide la presidenta de la Asociación de Funcionarios Asistentes de la Educación de Valparaíso (AFEV), Violeta Serey, quien planteó que, tras el accidente de las dos estudiantes, "la comunidad escolar ha decidido decir 'basta'. No podemos seguir permitiendo que la carencia de arreglos en las escuelas hov ponga en riesgo la vida v la seguridad de las comunidades

A su juicio, los SLEP han precarizado aún más a la educación pública, puesto que "los Servicios Locales tienen menos posibilidades de acceder a recursos que los municipios".

Y si bien valora la disposición que ha mostrado el nuevo director (s) del SLEP, subraya que "las respuestas siguen siendo insuficientes. El principal nudo tiene que ver con el presupuesto, porque el problema tiene que ver con la infraestructura y para ello requerimos de más recursos".